

Indépendant du Louhans et du Sua
06/12/2013 - page 9

La préparation du SCOT passe par des ateliers thématiques

Dans le cadre de la préparation du schéma de cohérence territoriale (SCOT), le Syndicat mixte de la Bresse Bourguignonne organise au cours du mois de décembre trois ateliers thématiques à la MIFE de Louhans-Château-renaud.

Le premier d'entre eux a eu lieu ce lundi 2 décembre sur le thème « agriculture et urbanisation ». Il a été animé par Anthony Vadot, président du syndicat mixte, en présence de Rozenn Caraës, sous-préfète. Le cabinet Citidia, chargé de l'élaboration du projet de Scot a présenté aux élus, aux membres du conseil de développement du Pays de la Bresse Bourguignonne, aux acteurs économiques et aux représentants de la DDT et de la Chambre d'agriculture, statistiques à l'appui, un constat faisant état de manière très précise, de l'urbanisation du Pays au cours des 25 dernières années et de son impact sur les activités agricoles.

Cet état des lieux montre des différences importantes entre les communautés de communes qui composent le territoire rural mais plutôt urbanisé de la Bresse Bourguignonne. Des déplacements de population ont été constatés, liés à l'emploi, mais aussi



De g à dr : les représentants de Citidia, Marine Causse, chargée de mission, Rozenn Caraës et Anthony Vadot.

au coût du terrain à bâtir plus cher à proximité des centres urbains, entraînant des constructions sur des surfaces bien moindres qu'il y a 20 ans (1 000 m² au lieu de 2 500 m²). La précarité énergétique, concernant les transports ou l'habitat a été constatée. Le « mitage » terme utilisé par les urbanistes pour parler des constructions isolées en milieu rural a été évoqué. Le constat montre également que face à l'évolution de l'urbanisation, l'agriculture a changé au cours de la même période. Le nombre d'exploitation agricole est en forte baisse alors que la surface moyenne par exploitation a augmenté, signe que des regroupements ont eu lieu. Autre fait marquant : la disparition du nombre de maraîchers.

Un débat constructif

Le Scot devra déterminer pour les prochaines décennies les enjeux qui seront vitaux pour la Bresse bourguignonne. Après la phase de diagnostic, viendra l'heure de l'établissement du projet Scot qui devra assurer un équilibre entre l'aménagement du territoire et la valorisation des activités agricoles.

Ce 1^{er} atelier thématique a permis un dialogue permanent et intéressant entre les différents participants et les représentants du bureau d'études. De bonne augure pour la suite de la procédure.

Laurent Philippe (CLP)

Prochains ateliers : 9 décembre : trame verte et bleue et valorisation des paysages ; 10 décembre : développement économique et mobilité.

Une honorable 20...